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欧陆烽火

本报讯 记者朱才威报道 记者23日
从辽宁省体育事业发展中心冬季运动项目
管理中心了解到，2020 辽宁省第二届全民
冰雪运动会将于9月初正式启幕。

辽宁省全民冰雪运动会由省体育局、
省教育厅联合主办，由辽宁省体育事业发
展中心、辽宁教育学院承办，旨在打造“辽
宁第一冰雪运动赛事IP”，推动我省冰雪运
动四季化拓展、全省域覆盖，搭建起冰雪运
动与校园师生、社会大众、冰场雪场、商业
企业的合作共赢平台。

据了解，辽宁省第二届全民冰雪运动
会将于 9 月初启幕，至 2021 年 2 月底结束，
历时半年时间，将设置 3 大板块内容：一是
辽宁省青少年冰雪运动进校园系列活动；
二是冰雪惠民系列活动；三是冰雪项目系
列竞赛活动。

其中，在冰雪运动进校园板块，活动组
织者将持续推进冰雪运动器材设备、教练
师资、冬奥知识走进校园；继续开展师生上
冰雪活动，对教师、学生进行滑冰、滑雪公
益培训；继续举办“校长冰雪行动”，对校长
等校领导进行滑冰、滑雪公益培训；再度举
办“家乡的冰雪”全省中小学生征文朗诵大
赛、书画摄影大赛。

于 2019 年 7 月至 2020 年 2 月结束的辽
宁省首届全民冰雪运动会，历时 7 个月，总
计开展各类活动近300场（次），直接参与人
数近30万，覆盖百万人群，有力推动了我省
群众性冰雪运动开展。

辽宁省第二届全民
冰雪运动会即将启幕

中超联赛第 6轮的一场焦点战中，上海上港
队在先丢一球的情况下逆转北京国安队，但抛开
胜负结果，这场比赛，观众被允许入场更有意
义。这场比赛也成为本赛季首次有现场观众的
中超比赛，根据中国足协提供的官方数字，共有
1588 名观众登上看台，两队球迷都高唱各自队
歌，为球队加油助威，那种久违的球场氛围又回
来了几分。

上海上港队主教练佩雷拉说：“之前我曾说
过，没有球迷的足球比赛，在某种意义上来讲，并
不是一场完整的足球赛。赢球，肯定让人非常开
心，我也想把这场胜利献给我们的球迷。”

根据中国足协计划，未来的中超赛事将逐步
开放球迷观赛，其中上海上港队与天津泰达队比
赛的门票已经开售。中国足协秘书长刘奕此前
表示，如果时机成熟，联赛视情况计划开放所有
场次比赛。

熟悉的助威声又回来了
本报记者 黄 岩

如果说现在来预测这个赛季
中超联赛降级热门球队的话，天津
泰达队肯定要算一个。尽管现在
进行的中超第一阶段不决定降级
命运，但现在看来，天津泰达队掉

进保级组已经不可避免，应该是最早备战第二阶
段保级大战的队伍了。

其实早在2017年，天津泰达队就是辽足的保
级对手，一直纠缠到赛季末，天津泰达队来了劲
头，一波连胜把辽足甩到了身后。不过此一时，
彼一时，现在这支球队，从精神面貌到技战术执
行力，再到人员的调配厚度，四连败的天津泰达
队不只是让人看不到可用之兵，更看不到进取心
和战斗意念。这是中超历年来降级球队的共通
之处，正因如此，天津泰达队的命运才悬。

施蒂利克下课，王宝山接替，“换帅如换刀”
的铁律并未兑现，想象中球队面貌一新，斗志昂
扬的状态也没有看到。这段时间，天津泰达队成
了最受欢迎的球队，送石家庄永昌队首胜，送河
北华夏幸福队首胜，再送青岛黄海队首胜，谁跟
天津泰达队交手，都感觉挺“幸福”，天津泰达队
则成为苏州赛区唯一还没有取得过胜利的球队，
王宝山即便是土帅中的佼佼者，一时也做不到立
竿见影。

王宝山昔日在河南建业取得成功，球队“专
治各种不服”，靠的是顽强防守，外援反击。到了
天津泰达队这里，自然还是照方抓药，但天津泰
达队原来是拉开架子踢比赛的类型，现在要往防
守反击的路子上改，别的不说，支撑玩命拼抢的
体能就差了一截，现在天津泰达队成了一锅夹生
饭，保级的日子可是真不好过。

都说换帅如换刀
可得有刀才行

黄 岩

争锋

ZHENGFENG总决赛结束后还不到一个星期，辽宁男
篮就宣布了第一笔“引援”——辽宁篮球功
勋教练蒋兴权加盟辽篮教练组担任顾问。
这样，马丁内斯这位西班牙国字号主帅担任
助理教练，教练席又有中国篮球“教父”级别
的蒋兴权坐镇，辽篮下赛季教练组的配置堪
称豪华。

2020-2021赛季CBA联赛，将是杨鸣正
式走上前台的第一个赛季。由于此前从未
有过执教经历，杨鸣也需要有人“扶上马送
一程”。而蒋兴权于杨鸣可谓有着知遇之
恩，在 2004-2005赛季，只有 19岁的杨鸣被
时任辽篮主帅蒋兴权从青年队提拔进入一
队，并且在“菜鸟赛季”就得到稳定的出场机
会，逐渐为外界了解。如果不是蒋兴权的知
人善任，杨鸣成名的时间恐怕要向后推迟。
此番也正是被辽篮俱乐部和爱徒杨鸣的诚
意打动，已经 80 岁高龄的蒋兴权才会在与
浙江稠州队合同期满后，第一时间选择回归
辽篮。

在中国篮坛，蒋兴权一向以治军严厉著
称，有他在教练席坐镇，不仅杨鸣执教起来
会更有底气，辽篮的凝聚力和战术执行力也
会得到保证。尤其需要指出的是，蒋兴权非
常善于培养年轻球员，浙江队近些年打造出
的这批“青年近卫军”就有蒋兴权的功劳。
近几个赛季，辽篮年轻球员的成长速度明显
被竞争对手落在了后面，没有新鲜血液的注
入，球队阵容也就缺乏活力，蒋兴权的回归
有助于辽篮解决这个棘手的问题。

在辽篮下赛季的引援计划中，蒋兴权回
归只是一个开始，接下来教练组还会继续有
新面孔加入。而在球员方面，辽篮和上赛季
一样还在致力于三号位和内线的补强，也有
一些目标正在接触，但形势在随时变化中，
所以一切都处于不确定的状态。另外，除明
年合同期满的赵继伟之外，包括韩德君、郭
艾伦在内的所有主力球员的合同都已经到
期，与他们完成续约，保证主力阵容的完整，
也是辽篮在这个休赛期的主要任务之一。

蒋兴权回归为杨鸣“保驾护航”

辽篮下赛季教练组配置豪华
本报记者 李 翔 朱才威

和过去几个赛季相比，这个休赛期的
CBA转会市场显得暗流涌动。很多球队都
在忙于对阵容进行升级，下赛季 CBA 联赛
的格局有可能发生巨大改变。

北京队是引援力度最大的球队，他们从
深圳队引进了李慕豪，而且有消息称约瑟
夫·杨和邹雨宸也很有希望加盟。如果传言
都变成现实，北京队将一跃成为下赛季夺冠
的最大热门。上海队同样动作不小，他们在
选秀大会上用状元签选中颇具实力的内线
球员区俊炫，而且原本效力于浙江广厦队的
刘铮也很有可能以顶薪加盟，弥补短板之后
的上海队有望成为下赛季一支不可忽视的
力量。

在易建联下赛季很难复出的背景下，卫
冕冠军广东队也在谋求引进内线强援，刚刚
结束在新疆队的租借返回广州队的范子铭是
他们的主要目标之一。不过广州队本赛季聘
请了郭士强担任主帅，对新赛季雄心勃勃，只
有筹码合适他们才会考虑放走范子铭。山东
队则将在下赛季迎回丁彦雨航和哈德森、哈
里斯两位外援，重新回到强队行列。

在选秀大会上，与北京队交易了选秀权
的南京同曦队一举摘下4名球员，阵容变化
很大。与南京同曦队一样，江苏队和山西队
也于近期更换了主教练，在进入重建期之
后，他们是就此沉沦，还是重新崛起成为搅
乱CBA格局的新生力量，值得关注。

CBA球队纷纷出手补强
本报记者 李 翔 朱才威

相关新闻

六进决赛六次夺冠，大家可以感受一
下欧联杯被西甲塞维利亚队支配的恐
惧。也就是说，踢欧联杯决赛，塞维利亚
队没输过，与国际米兰队的这次交锋也不
例外，哪怕国际米兰队取得了梦幻般的开
局，塞维利亚队仍然顽强地以 3∶2 战而胜
之。“欧联杯之王”可不是随便说说，这座
奖杯简直就像塞维利亚队自己家里的东
西，谁要都不给。

国际米兰队本来志在必得，他们的锋
线“推土机”卢卡库一如既往地强悍，开场
仅 5 分钟，便是一次蛮不讲理的长途奔
袭，隔着屏幕我们都能感受到追赶卢卡库
的塞维利亚队后卫卡洛斯的绝望，自己在
身体接触中人仰马翻，还顺道把点球拱手
送上。

当卢卡库以常规操作为国际米兰队
打开胜利之门时，冠军似乎已经遥遥在

望，但越 是 这 个 时 候 ，越 要 小 心 谨 慎 ，
哪怕是后防线上最细微的失误，也会被
顽强的塞维利亚队抓住，吕克·德容两
记头球反超比分，国际米兰队上下好不
紧张。

有困难再找卢卡库，他的强有力推
进创造任意球，擅长头球的后卫戈丁扳
平比分。接下来还是卢卡库的表演时
间，先是单刀球被对方门将拼命化解，接
着好意参与防守却铸成大错，自己的后
卫线队友禁区内抢夺第二落点不利，之
前被卢卡库欺负得不像样的塞维利亚队
后卫卡洛斯灵光乍现来了一个倒挂金
钩，门前的卢卡库伸脚一挡，球阴差阳错
进了自家球门。

国际米兰队输球了，能怪卢卡库吗？
当然不能有这样的逻辑。如果不是卢卡
库场场进球的高光表现，国际米兰队又怎

能走到今天呢。国际米兰队要怪就得怪
自己防守漏洞太大，3 个丢球，2 个源于防
守球员失位。塞维利亚队敢于绝地反击，
也与自己在欧联杯决赛中从未失手的自
信有关。

率队夺得欧联杯冠军后，塞维利亚队
主教练洛佩特吉激动流泪。是啊，谁经历
了这样一场跌宕起伏的比赛心情能平静
呢，特别是那胜利的一方，更是难以抑制
激动。

一个赛季下来，洛佩特吉率这支塞维
利亚队在西甲最终位列积分榜第四，顺利
拿到了下赛季欧冠小组赛入场券；在欧联
杯赛场，则率队一路过关斩将，半决赛与
决赛这两场大战，面对实力更强的曼联队
和国际米兰队，竟然都上演大逆转，这是
洛佩特吉在俱乐部执教生涯中拿到的首
座奖杯，可喜可贺。

欧联杯冠军是塞维利亚“家传”的
本报记者 黄 岩

塞维利亚队球员在夺冠后庆祝。 新华社供片

辽宁省第一届全民冰雪运动会直接参
与人数近30万。 本报记者 孙海涛 摄

先锋杨鼎新七连胜，加上主将柯洁一锤定
音，这就是中国围棋队在第21届农心辛拉面杯世
界围棋团体锦标赛夺冠的历程。尽管在冠军总
数上还是以8∶12落后于韩国队，但中国队在最近
七届比赛中六度夺魁，农心杯中韩对抗的天平已
经完全偏向中国队这一边。

不过，受到疫情影响，本届农心杯第三阶段
比赛没有采用面对面对弈的形式，而是采用了网
络对战，但看上去中国棋手似乎适应性更差一
些，芈昱廷、范廷钰都在有望胜利的情况下输掉
比赛，柯洁也在收官阶段出现一些问题，把大优
局面下成了细棋，险些葬送好局。

对此，中国围棋队领队华学明坦言，这是因为
近半年中国棋手面对面下棋比较少，基本是在下
网棋，导致敏锐度下降。另一方面，这也和网棋的
特殊性有关，“面对面比赛，棋手们都会比较冷静，
网棋下起来会冲动一些。”华学明如此表示。

华学明所说的原因或许是客观存在的，但网
棋对于每一位棋手来说都是公平的，谈不上对谁
有利。而且，在未来一段时间，网棋还会成为世
界大赛的主流比赛形式，中国棋手还是应该从实
战出发，尽早完成从“面对面”到网棋的调整。

农心杯夺冠不能高枕无忧
本报记者 李 翔 朱才威


